

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, **UN MOIS** avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la *Gazette* au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc..... 3 centins par ligne
Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première } ABONNEMENT :
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

SOMMAIRE

Recue de la Semaine : Réorganisation de la Société St. Jean Baptiste à St. Germain de Rimouski; Sa Grandeur Mgr Langevin en est le patron, et M. le Grand-Vicaire Langevin le président honoraire; quelques remarques de M. le Grand-Vicaire Langevin, à l'égard de la fête du 24 juin à Québec. — Publication d'un volume intitulé : "Une mine produisant de l'or et de l'argent," par le Révd. Père Lacasse, missionnaire; ce livre devrait se trouver dans toutes les familles à la campagne, puisqu'il a été écrit uniquement dans l'intérêt des cultivateurs. — Un moyen de colonisation suggéré par le Révd. Père Lacasse. — M. Thomas Chapais, avocat. — Quelques faits soumis à l'attention de ceux qui voudraient quitter notre sol pour aller travailler aux Etats-Unis.

Causerie Agricole : Du jardin potager (*Suite*) : Naturel des plantes potagères. — Plantes qui restent en place où on les sème; qu'il faut transplanter; que l'on transplante si l'on veut; dont on coupe une partie des feuilles et des racines en les transplantant; celles dont on ne fait que rafraîchir les racines sans toucher aux feuilles; qui se multiplient elles-mêmes sans qu'on les sème. — Plantes vivaces et annuelles. — Plantes qui aiment les terres fortes, se plaisent en terres légères et qui veulent beaucoup ou peu d'arrosement. — Economie du potager. — Durées des plantes potagères. — Terres et expositions propres à chaque plante. — Bon fonds.

Correspondance : Culture du tabac; bonne qualité des graines. — La N. Gauvreau.

Sujets divers : Apiculture: Comment séparer deux essaims qui se sont joints ou qui veulent se joindre. — Conseils aux amateurs de volailles. — Emploi de coques d'œufs pour la plantation de jeunes plants.

Choses et autres : Plante de fraises. — Fraisiers en renom: "Sharpless," en vente chez M. Aug. Dupuis, au Village des Aulnaies. — Conseils aux cultivateurs.

Recettes : Destruction des souris et des mulots. — Moyen de reconnaître la toile mélangée de coton.

Feuilleton de la "Gazette des Campagnes." — Ceux qui voudront s'abonner à la *Gazette des Campagnes* peuvent obtenir les premiers livraisons de "La fille du Marquis" sans d'avoir payé intéressante histoire au complet.

REVUE DE LA SEMAINE

Nous apprenons avec plaisir que la Société Saint Jean-Baptiste de la ville de Rimouski sera largement représentée à Québec, lors de la grande démonstration religieuse et nationale du 24 juin, si nous en jugeons par les rapports qui ont été faits d'une réunion qui eut lieu dans cette ville le 2 avril courant, dans le but de réorganiser la Société St. Jean-Baptiste dont le regretté M. J. M. Hudon était le président; non-seulement les résidents de la ville de Rimouski sont invités à former partie de cette société, mais encore tous les citoyens des paroisses environnantes.

Nous empruntons au *Nouvelliste de Rimouski* les quelques considérations suivantes que fit M. le Grand Vicaire Langevin, en cette circonstance :

"..... La ville de St. Germain de Rimouski doit avoir à cœur d'être représentée le 24 juin dans la cité de Champlain. Il s'agit pour notre nationalité de s'affirmer énergiquement, de resserrer ses rangs, et de tenir bien haut le drapeau qui lui appartient. Les Canadiens se réuniront à Québec par un mouvement spontané, et sur un terrain où tous sont unanimes, ils examineront ensemble s'ils n'ont pas quelque chose à faire pour demeurer dignes de leurs ancêtres, de ceux qui agissaient surtout par un esprit de foi, et qui nous ont légué des droits et des privilèges.

"Ce qui fera le mérite de cette démonstration, ce sera l'enthousiasme et l'unanimité. Telles doivent être aussi les qualités des réunions partielles : les délégués venant des différentes parties du Canada et des Etats-Unis auront d'autant plus d'influence qu'ils auront été choisis par acclamation pour ainsi dire et sans distinction de partis.

"M. le Grand-Vicaire a pris de là occasion de prier la nombreuse assemblée à laquelle il s'adressait de faire trêve à la politique pour ne s'inspirer que du pur patriotisme. Il a cité le manifeste de la Société St. Jean-Baptiste de Québec pour faire voir qu'il s'agit de déployer la vigilance et l'activité possible pour